

Los grandes temporales hacen que la calma sea absoluta en todos los frentes

Cuartel General del Generalísimo

BOLETIN DE INFORMACION

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 26 de enero de 1937.

En todos los frentes el temporal reinante ha impedido las operaciones.

Salamanca 26 de Enero de 1937.

De orden de S. E.

El Jefe General de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado

LA IMPORTANCIA DE LA CUESTA DE LA REINA

ARANJUEZ BAJO EL FUEGO DE LOS CAÑONES NACIONALES DE CORTO ALCANCE

Radio Cl B Portugués. -- (De un enviado especial de la Agencia Havas). Avila, 26. -- El tiempo continúa pesimista en todos los frentes de Madrid.

Ayer se realizaron algunas operaciones, pero de poca envergadura. Únicamente hubo un intento de ataque de los rojos a la Cuesta de la Reina, en el sector de Aranjuez, posición que fue conquistada de madrugada del día anterior por las fuerzas nacionales.

Hubo también un bombardeo artillero cerca de El Escorial, en las cercanías de Colmenar y El Escorial, donde los rojos tienen algunas líneas de trincheras y contra las cuales la artillería nacionalista hizo un fuego eficaz. A pesar de la lluvia y de hallarse el cielo cubierto de nubes, doce trimotores nacionales volaron sobre los barrios del Noroeste de Madrid, especialmente sobre Tetuán de las Victorias, donde los observadores divisaron que los marxistas, realizaban nuevas fortificaciones, contra las que se hizo fuego de aviación y artillería.

Lo que más destaca de la jornada precedente es indudablemente la conquista de la Cuesta

de la Reina, ya que los rojos han tenido que pasar el puente sobre el Tajo y virtualmente la ciudad está tomada, puesto que desde la cumbre de la mencionada cuesta la artillería de corto calibre puede precisar sus tiros magníficamente.

La Cuesta de la Reina empieza a unos cinco kilómetros de la salida de Aranjuez y es una pendiente muy pronunciada llena de curvas. Probablemente excede de trescientos cincuenta metros su desnivel y con ello la infantería nacionalista, puede realizar, en el momento que el Mandado lo considere conveniente, sus avances bajo la protección eficaz de la artillería.

Lo desagradable es que aunque Aranjuez está ya a punto de ser ganada para la causa de España, por los prisioneros que han hecho las fuerzas nacionales y por personas que logran salir de aquel infierno rojo, se sabe que casi en su totalidad el tesoro histórico y artístico de la bella ciudad ha sido saqueado y enviado a Rusia, a Francia y a Barcelona.

Los rojos, en su afán destructivo han llegado a perforar las pinturas murales y los frescos.

CRONICA DE GUERRA

EN LAS DOS ÚLTIMAS SEMANAS LA BRIGADA INTERNACIONAL HA SUFRIDO DIEZ MIL BAJAS

Avila, 26. -- (De un enviado de Havas). -- Un viento terrible en todos los frentes de Madrid, por lo que la tranquilidad ha sido absoluta.

Los prisioneros y los que se han pasado a las fuerzas nacionales los últimos días dicen que la brigada internacional ha sido diezmada como consecuencia de los combates registrados en las dos últimas semanas.

Hasta la paralización que ha impuesto el mal tiempo, la brigada internacional ha soportado todas las bravas embestidas de los soldados nacionalistas, lo mismo en Villanueva del Pardillo, que en Navajadahonda, en la Ciudad Universitaria y en la Moncloa.

En el Cuartel General del Generalísimo se estima que las pérdidas sufridas por la columna internacional serán unos tres mil muertos y siete mil heridos y enfermos, además de otros que, por agotamiento, han tenido que ser evacuados, por lo cual quizá no lleguen ni siquiera a la mitad los aventureros extranjeros que defienden Madrid, en relación a su número hace quince o veinte días.

Los bolcheviques están convencidos de que no ha de tardar el ataque definitivo, pero no saben cuándo.

Esto lo saben, únicamente, Franco, Mola y Orgaz. Y cuando lo sepan los rojos ya será tarde, pues se habrá realizado.

¿UN ATENTADO CONTRA STALIN?

Se afirma que el dictador bolchevique ha sido herido de un balazo

Londres, 26. -- Se reciben noticias de Riga dando cuenta de que Stalin ha sido objeto de un atentado.

La noticia que aún no ha tenido confirmación añade que uno de los secretarios del dictador bolchevique hizo unos disparos de pistola contra Stalin alcanzándole uno de los disparos en el hombro.

Se agrega que fué detenido el agresor y que también otros tres miembros del Kremlin han sido detenidos.

LO QUE CUENTAN UNOS PRISIONEROS

LA TRISTE SITUACION DE MADRID, BAJO LA TIRANIA SOVIETICA

Avila, 26. -- (De un enviado especial de Havas).

Ayer mañana, cerca del Puente de Segovia los soldados nacionalistas hicieron prisioneros a tres milicianos rojos.

Hemos logrado que las autoridades nos permitieran interrogarles y he aquí lo que nos han contado sobre la situación de Madrid:

La población de la capital se alimenta casi exclusivamente de pan y arroz. Las criaturas reciben una lata de leche condensada semanalmente. No hay carbón y como el frío es intensísimo, los madrileños arrancan las puertas y ventanas para hacer fuego con ellas. Algunos se dedican a cortar los árboles de parques y paseos.

La evacuación se realiza contra la voluntad del vecindario. Salen de Madrid unas mil personas, pero a regañadientes. Los que quedan esperan con ansia el momento de la entrada de las fuerzas de Franco.

No se temen los bombardeos aéreos, puesto que Madrid cuenta con una zona de refugio con cedida por Franco, y, además, los túneles del Metro, son de una seguridad absoluta para el vecindario.

Sobre la situación militar nos han dicho que los rojos están bien provistos de cañones y fusiles pero que van escaseando las municiones, especialmente las de fusil, habiéndose ordenado a los milicianos que recojan los casquillos de sus balas para volver a utilizarlos.

También nos dicen que se ha constituido en Madrid un nuevo batallón llamado "Alerta", constituido por muchachos de catorce a dieciocho años, obligados, por los rojos, a tomar las armas.

Por la mañana, dicen que hay animación en las calles de Madrid, pero a partir de esa hora la desanimación es grande y con las primeras sombras de la noche no circulan más que milicianos por las calles.

Unión Radio ha sido instalada en el edificio del periódico "A B C", cuyo material fué trasladado hace algún tiempo a Bilbao.

SOBRE LA AGRESION A UN TORPEDERO FRANCES A LA ALTURA DEL CABO DE SAN SEBASTIAN POR UN AVION ROJO

AL ABRIR LA INFORMACION EL COMANDANTE DEL BARCO, SE PRODUJO GENERAL DISGUSTO ENTRE LOS OFICIALES AL SABER QUE FUE UN AVION MARXISTA QUIEN LE AGREDIO

Paris, 26. -- Según declaraciones hechas por la autoridad militar de un aerodromo francés, la agresión efectuada por un avión al torpedero "Melbret", de la marina francesa, que resultó con averías de consideración, registrada a quince millas del cabo de San Sebastián, fuera de las aguas jurisdiccionales españolas, no ha sido cometido por un aparato desconocido, como se decía

Los cafés de la Puerta del Sol, están en ruinas.

Por último, nos dijeron que cuando las tropas nacionales entren en la capital no habrá combates en las calles, porque si ahora hay gran desmoralización la presencia de los soldados en las calles terminará con la resistencia y hará que la desbandada sea general.

EN PARIS HA SIDO ASESINADO UN EX ESTADISTA RUSO

Paris, 26. -- Ha sido asesinado por un desconocido, el que fué estadista del Gobierno ruso, Dimitri Novachini.

La policía practica pesquisas para encontrar a los criminales, presentándose muy pocas probabilidades de éxito, ya que únicamente un transeúnte vió correr a un desconocido, a quien solo divisó de espaldas.

La Prensa francesa informa que Novachini fué estadista del Gobierno bolchevique y en 1926 llegó a Paris donde ejerció el cargo de director del Banco ruso titulado Mercantil del Norte de

CRONICA DEL FRENTE «El eco de las trincheras»

Radio Requeté, de Madrid. -- Ni un solo tiro en el frente de Madrid en el día de hoy. El viento terrible y la lluvia constante que ha convertido el campo en barrizal ha impedido realizar operación alguna.

Hemos aprovechado la calma del frente para visitar Umera y Pozuelo, donde ha quedado el rastro de los caballos de Avila que son los sécuces del marxismo.

Los débiles ataques que hicieron los rojos en esta zona sólo han servido para causarles algunos muertos, que parecen esperar ser recogidos por nuestros soldados para recibir cristiana sepultura, que de otra forma no recibirían.

En Pozuelo la desolación es total, pues los rojos incendiaron y saquearon todas las viviendas.

Todo en suma es un campo de desolación, aunque ya bajo los albos de España imperial va recuperando, aunque lentamente, signos de vida y de civilización.

EL EX PRESIDARIO GARCIA OLIVER Y PRIETO A PUNTO DE LLEGAR A LAS MANOS EN UN CONSEJO

EL FRACASO DE LA ESCUADRA ROJA Y LA REPUGNANTE LABOR DE LOS INCONTROLABLES

Salamanca, 26. -- En un reciente consejo de ministros celebrado por el desgobernado de Valencia, el gangster y ex presidiario, titulado consejero de Justicia, García Oliver, atacó con extraordinaria dureza a Prieto.

García Oliver declaró como culpable a Prieto del rotundo fracaso de la escuadra roja. Por su parte el ministro de Marina y Aire, dijo que los incontrolables eran los que figuraban como principales causantes del gran desconcierto y que habían moti-

vado el estado de desorden tan enorme que se registraba actualmente.

El incidente entre ambos se produjo en forma violentísima, al extremo que tuvo que intervenir Largo, para evitar que llegasen a las manos.

Se tienen noticias fidedignas del alcance de los sucesos en Levante. Es sabido que solamente en Alcaira, se han cometido cuatro mil asesinatos y fusilamientos. En Valencia se encuentran actualmente detenidas unas ocho mil personas y durante las dos últimas semanas, doscientos sujetos pertenecientes a la llamada "columna de hierro" se han entregado libremente a cometer toda clase de tropelías y actos de barbarie.

En todas las ciudades de dicha región han sido destruidas las iglesias, a excepción de tres de ellas. La de los Santos Padres fué incendiada dos veces, ya que en la primera de ellas habían quedado intactas algunas imágenes y otros objetos religiosos.

Del archivo de la casa ducal de Alba no ha quedado absolutamente nada, toda vez que han sido exportados los objetos de arte al extranjero.

Continúan los disturbios en Bilbao

Sevilla, 26. -- En Bilbao, continúa la situación caótica, combatiéndose entre separatistas vascos y anarquistas. Ayer resultaron treinta y cuatro muertos en uno de estos encuentros callejeros.

COMENTARIO INTERNACIONAL

LAS DIGNAS RESPUESTAS DE ROMA Y BERLIN

Como una ovación cerrada quisiéramos que fuesen nuestras líneas al comentar, brevemente, las respuestas dadas por Alemania e Italia, a la nota inglesa sobre la prohibición de alistamiento de voluntarios extranjeros para combatir en España. Ovocación clamorosa que el sano pueblo español ha tributado ya, desde el fondo de su corazón a la madre Roma y a la noble nación germana.

Frente a las argucias de la diplomacia francesa, del Gobierno del frente popular francés, que hace promesa tras promesa de absoluta neutralidad y con la misma constancia que las hace las incumple, frente a la descarada intervención soviética, propalada a todos los vientos y a todos los meridianos, por las emisoras al servicio del bolchevismo, el Reich y el Imperio italiano, contestan con nobleza, con serenidad y con la razón.

Apoyaremos -- dicen -- toda iniciativa favorable al pueblo español y que favorezca la paz y la civilización.

Quiere esto decir y también se expone en las respuestas de ambos países que España -- por una vez sentiremos en que se llame también españoles a los antipatriotas del frente popular -- debe dirimir sola sus cuestiones. Que un solo voluntario extranjero es una intromisión, un paso en contra de la paz.

Y si éste -- que no es éste que son miles -- voluntario lleva un látigo de cinco colas para azotar a los mismos a quienes dice apoya, es evidente que no se favorece a la civilización, ni mucho menos.

Y con serlo desde el primero de sus párrafos hasta la última letra, lo más claro, lo más rotundo de las respuestas alemana e italiana, es que no solo no debe permitirse la entrada de un voluntario más si no que hay que obligar a que evacuen España todos los que actualmente combaten en ella no siendo del país.

Intentan los marxistas una nacionalización en masa de los aventureros extranjeros que combaten en sus filas. Si las naciones lo consienten todo el tinglado del Comité de Londres, de ese Comité que se llama de no intervención y que interviene en todo para embrollarlo más, se vendrá a tierra como castillo de naipes al que se le quita el que sirve de base.

Porque lógicamente, luego, conseguido esto, los rojos podrían continuar su tráfico de carne humana. Con nacionalizar a toda Rusia por medio de sus consules en la U. R. S. S. tendrían resuelta la papeleta.

El Gobierno inglés está jugando su prestigio en el tapete de la Comisión de Londres y esperamos que se impondrá el buen juicio y se dará cuenta de la justicia de lo que proponen los nobles países italiano y alemán.

LO QUE DICE "LECHO DE PARIS" DE LA LEY VOTADA EN LA CAMARA FRANCESA SOBRE LA PROHIBICION DE VOLUNTARIOS

LA RESPONSABILIDAD DEL GOBIERNO ESTA COMPROMETIDA Y ESTE HA DE RENDIR CUENTAS ESTRECHAS A LA OPINION PUBLICA DEL PAIS

Salamanca, 26. -- El periódico francés "L'Echo de Paris", publica un artículo, en el que hace destacar que la votación de la ley sobre la prohibición de voluntarios a España, ha tenido un efecto insospechado.

Señala este diario, que desde que fué dicha ley votada en la Cámara, la locura de los agentes de reclutamiento ha llegado a sus más exagerados límites, re doblando de una manera extraordinaria su actividad en este orden.

El error de nuestros gobernantes -- dice -- es primero, creer que pueden engañar a la opinión extranjera. Sigue manifestado que las protestas del gobierno le crean una mala y peligrosa situación.

Dice que hay otro aspecto de

suma gravedad y es el de la hemorragia militar, pues solo se podrían movilizar en caso de guerra contingentes reducidos y si acaso llegarían a completar tan solo dos o tres divisiones.

Aprecia que en otro plan esos polacos y demás extranjeros alistados para la España roja hubiesen estado mejor encuadrados en la legión extranjera del país.

Estos fueron llevados arrastrados por engañosas promesas y con la esperanza de poder disfrutar de ganancias que no han percibido.

Termina afirmando la responsabilidad de todo ello a cargo del gobierno es fuertemente comprometida y que de esto tendrá que rendir cuentas muy estrechas ante la opinión pública francesa.

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

ENRIQUE OSTALE

Cirujía General Consulta de 4 a 5

Soberanía Nacional, 11

Teléfono, 519 CEUTA

Información local.

Delegación del Gobierno Nacional

El carácter obligatorio de la disposición creando el "Día del Plato Único", dados los fines caritativos que la inspiran, el deseo de ocasionar el mínimo de molestias a los donantes y la baja que se observa en la recaudación, hacen necesarias la adopción de medidas encaminadas a regularizar tales ingresos benéficos y, para ello, en uso de las atribuciones de mi cargo, he tenido a bien dictar las normas siguientes:

Primera.—A partir del día primero de febrero próximo se verificará la recaudación a domicilio, sirviendo de norma, las declaraciones hechas por los cabezas de familia para la primera, y extendiéndose los recibos del importe de los dos días de ahorro que se obtiene en cada mes.

Segunda.—Los cabezas de familia tendrán dispuestos antes del día cinco de cada mes, sin excusa ni pretexto alguno, el importe de sus correspondientes recibos a fin de que por los agentes de la Autoridad designados puedan ser hechos efectivos en el menor tiempo posible.

Tercera.—Los habilitados y pagadores de los Cuerpos y dependencias oficiales y los de Clases Pasivas, entregarán con su importe, antes del día diez de cada mes, en la Oficina Recaudatoria del "Plato Único" establecida en el Grupo Escolar

"Lope de Vega", de la Plaza de Azcarate, y desde las diez y seis a las diez y ocho horas, relaciones por orden alfabético de los funcionarios a quienes satisfagan haberes superiores a 200 pesetas.

Cuarta.—Los dueños de hoteles, fondas, pensiones, restaurantes, bares, cafés y establecimientos similares, entregarán sus cuotas los días 2 y 4 y 16 y 17 de cada mes, desde las diez y seis a las diez y ocho horas, en la Oficina Recaudatoria instalada en el lugar antes citado.

Quinta.—Aquellos que devuelvan los recibos al cobrador por alguna causa, harán efectivos sus importes en la expresada Oficina Recaudatoria en los días cinco al diez de cada mes, justificando plenamente los motivos, pues, de no hacerlo así, serán publicados sus nombres en las listas de antipatriotas y personas faltas de todo sentimiento humanitario y caritativo, sin perjuicio de las sanciones que les serán impuestas a los reincidentes.

Del elevado espíritu altruista y de amor al prójimo demostrado por este vecindario, espero sean puestos los medios para que esta recaudación no decaiga.

Ceuta 25 de enero de 1937.
El Delegado del Gobierno,
Luis de León

INFORMACION MUNICIPAL

UNA COMISION DEL AYUNTAMIENTO CUMPLIMENTA AL GOBERNADOR MILITAR DE LA PLAZA

En el día de ayer a las 13.30, fué recibido el Ayuntamiento por el señor Cánovas, Excmo. señor General Gobernador Militar de esta plaza.

Con el Alcalde, señor Tejero, fueron los señores vocales, señores Mollá, Maeso, Santos Vilela, Castellero, Santacruz, Carmona, Díaz y Romero. A dichas autoridades municipales, acompañaba también, el secretario de la Corporación, señor Meca.

El Alcalde-presidente, saludó a la autoridad militar, expresando los deseos del Ayuntamiento en pro de los mayores éxitos en su cargo y deseando al mismo tiempo que le sea sumamente grata la estancia entre nosotros.

El Excmo. Sr. General, muy amablemente, mostró su gratitud a los señores de la Comi-

sión Gestora, poniéndose a disposición de todos y cada uno tanto en el terreno oficial como en el particular.

VISITA DE CORTESIA AL ALCALDE

En la mañana de ayer visitó al Alcalde, en su despacho oficial, el jefe provincial de Falange Española de las J. O. N. S. y culto redactor de "F. E.", de Sevilla, don Pedro de León, quien ha venido a Marruecos en comisión periodística.

Tanto uno como otro señor, hubieron, durante la visita de diálogo muy amablemente respecto a los distintos problemas que fueron el tema de la conversación.

CONCURSO CELEBRADO

Celebrado en el día de ayer el concurso para la obra de demolición de la casa en la calle Sánchez Navarro, 20, tan sólamente se presentó un pliego, resultando pertenecer a don Jo-

sé Guzmán, quien por ser único ha resultado favorecido con la adjudicación de dicha obra en 680 pesetas y entendiéndose es provisionalmente hasta tanto se lleva el asunto a la sesión que próximamente se celebrará.

SOBRE EL DECRETO DE COLOCACION FAMILIAR

En las listas existentes en la Secretaría del Ayuntamiento se han inscrito los siguientes señores:

D. José Escarcena Torres, empleado de la Casa Más y Bernola, desea amparar una niña. D. Julio Reguera Andújar, una niña. Doña Luisa Muñoz, una niña. D. Gavino Corral, una niña. D. Luis Ramos García, una niña. D. Donato Aris Ulibarri, una niña. D. Pedro Castillo Borego, una niña. D. Mariano Vizcaino Romero, una niña. D. José Vila González, una niña. Don José Sedano Gutiérrez, una niña.

Junta provincial de protección de menores

Estado de cuentas de la misma correspondiente a fin del año anterior.

Existencia en fin de 1935, 6.803'31 pesetas.
Ingresos durante el año por concierto con los teatros Cervantes, Apolo, Nacional y otros espectáculos públicos, 11.398'10.
Total, 18.201'41.

GASTOS
Por gastos de Secretaría, pesetas, 1.200'00.
Por el 2 por 100 para el Consejo Superior, 154'65.
Por diversos socorros facilitados a necesitados durante el año, 1.708'55.
Por subvención a la Cantina Escolar, 6.000'00.
Por ídem a la ídem por atrasos, 3.600'00.
Por el 20 por 100 para el fondo de reserva, 1.272'30.
Suman los gastos, 13.935'50.
Saldo a favor de la Junta en fin de 1936, 4.265'91.

Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

Solicitan madrinas de guerra los siguientes:

Fernando Otero Goyanos, en el Crucero Baleares". Cádiz.
Ramón Núñez Fernández, soldado Infantería Marina, crucero Baleares, en Cádiz.
José Hernández, sargento, compañía Infantería, Teruel, destacamento grupo de Aviación. Teruel.
Francisco Macías (médico) y Francisco Jiménez García (pedrista) de la segunda bandera de F. E. de Huelva, "Los Pinzones" destacada en Valsequillo. (Córdoba).
Jesús Martínez, Ramón Sánchez, Aurelio Aein, Benito Arnal, Miguel Pozo y Ricardo Oliván, todos pertenecientes a Falange Española de Huesca.
César Valero del Campo, y Miguel Navarro Benodet, (ambos pertenecientes a los voluntarios de Santiago en Huesca).
Al mismo tiempo también lo solicitan Julián la Fuente, Remigio Valladolid, número 20, sargento.
Ceuta, 26 de enero de 1937.
¡¡Arriba España!!
ORDEN DEL DIA 27 DE ENERO DE 1937
Servicio para Mañana
Jefe de día y cuartel, Jefe de Falange, Camarada Gutiérrez Trujillo.
Vigilancia a la llegada del vapor Correo.—1 subcabo y dos camaradas de la segunda Falange tercera Centuria de primera línea.
Guardia en la Jefatura local de F. E.—De 3 de la mañana a 8 de la noche.—1 cabo y cuatro camaradas de la segunda Falange, tercer centuria de primera línea.
De 8 de la noche a 8 de la mañana.—1 cabo y cuatro camaradas de la segunda Falange tercera Centuria de primera línea.
SERVICIO DE NOCHE
Jefe de Falange, Camarada Luis Quiroga Pérez.
Vigilancia interior y exterior población, 27 camaradas.
Patrulla en interior y exterior de la población, 2 camaradas.
Patrulla de Vigilancia en Hada, 2 camaradas.
Todos ellos de la Segunda Falange, segunda centuria, segunda línea.
Retén cuartel.—1 subcabo y 4 camaradas de la segunda Falange, Tercera Centuria segunda línea.
Estos servicios deberán encontrarse montado a las 20.30 horas
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El Jefe local de Milicias, Enrique Catalá.

Delegación del Gobierno Nacional

NOTA
Para conocimiento del interesado, se hace público que en Tetuán se encuentra depositada una bicicleta que se supone sea de esta ciudad, robada por un moro. El que crea ser su dueño, deberá presentarse en esta Delegación al objeto de justificar su pertenencia.
Ceuta 26 de enero de 1937.

Comandancia de la Guardia civil de Marruecos

Relación, de los documentos, objetos y metálico sacados en los escombros de los puestos cuyos números a continuación se expresan de la nueva Plaza de Abastos en esta ciudad y casas sinistradas con motivo del bombardeo aéreo del día 20 del actual.

42.—0'10.
80.—0'10.
81.—0'25.
82.—40'30.
83.—0'70.
84.—49'80.
85.—0'50.
86.—192'15; un llavero con cinco llaves; un pendiente; un escudo de Falange y pasaporte de Joaquín Lara.
88.—15'10.
90.—91'00 y una libreta con apuntes.
91.—0'35.
92.—192'95.
93.—59'65.
95.—36'60.
96 y 97.—80'20 y una petaca con documentos.
98.—22'80.
Suma 782'55.
Calle Jándenes, 41, 0'20.
Idem 39, 16'65.
Suma total, 799'40.

EFFECTOS APARECIDOS
En los escombros antes citados: un bolso de señora; una cartera de cuero; una cartera de bolsillo con inicial, cédulas personales a nombre de Francisco Rodríguez Rivas y Josefa Orozco Román y otros documentos; dos alicates; una tijera; un metro; unas gafas y un cesto con varias facturas y documentos.
En la casa número 39 de la calle Jándenes (Sastrería): un rosario; un zarzillo; un dedal; una ficha del café de París; una pulsera; una pitillera; un destornillador; una tijerita; un punzón; un bolsito de cuero y en su interior un reloj de pulsera; un tubo de colorate y 1'05 pesetas; una caja pequeña de caudales cerrada.
NOTA—Las personas interesadas pueden presentarse para su entrega en la Casa Cuartel de la Guardia civil sita en la calle Calvo Sotelo (antes Marina) número 112, principal derecha, de 9 a 13'30.
Ceuta 27 de Enero de 1937.

BANDO

DON JOSE TEJERO RUIZ, TENIENTE CORONEL DE INGENIEROS, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.
HACE SABER: Que, por los Agentes municipales que intervienen en el reparto y recogida de hojas declaratorias para la confección del Padrón de Cédulas personales del corriente año, se denuncia a esta Alcaldía la resistencia de algunos vecinos a facilitar los datos necesarios para la buena ejecución de dicho servicio, y en evitación de tales hechos, que significan desobediencia a las órdenes de la autoridad, sujetos, por consiguiente, a sanciones que estoy dispuesto a imponer con todo rigor, se advierte a todos los vecinos en general la obligación que tienen de rellenar por sí las hojas declaratorias que les son entregadas por los Agentes repartidores o facilitar los datos a éstos para que lo hagan, incluyendo en ellas a todos los individuos de la familia, jornaleros y sirvientes de ambos sexos, mayores de catorce años, que vivan en la casa, devolviéndolas firmadas los que sepan hacerlo o firmándolas con el Agente repartidor un individuo de la familia o vecino en caso contrario.
Los Empleados del Estado, tanto civiles como militares, tienen también la obligación de rellenar las hojas declaratorias que se les leve, haciendo constar además la categoría y haberes que disfrutan, devolviéndolas firmadas, precisamente, al Agente repartidor.
Lo que se hace público para general conocimiento.
Ceuta 25 de enero de 1937.
El Presidente, J. TEJERO.

REGISTRO CIVIL
Movimiento habido durante las últimas 24 horas.
Nacimientos.—6.
Casamientos.—0.
Defunciones.—0.

El nuevo general de la Circunscripción Occidental

El Excmo. Sr. D. Enrique Cánovas Lacruz, nos dirige un atento saludo en el que nos comunica que ha tomado posesión de su destino de General de la Circunscripción Occidental de Marruecos, ofreciéndonos tan to oficial como particularmente.

Agradecemos vivamente la galantería que ha tenido para con nosotros el General señor Cánovas Lacruz, y al tiempo que le felicitamos y hacemos votos por que su gestión en nuestra Circunscripción sea coronada por los éxitos más lisonjeros, nos ponemos a su entera disposición para cuanto sea beneficioso a la Patria.

Lista de donantes de Ceuta para el monumento de por suscripción nacional, se erigirá al ilustre Caudillo General Franco en El Ferrol, su pueblo natal

Suma anterior, 261'65.
Doña María del Amparo Rodríguez de Orozco, 1'00.
D. Rafael Orozco García, 2'00.
Doña Francisca Rodríguez Manchoño, 1'00.
D. Alfonso Orozco Rodríguez, 0'50.
Señorita María del Amparo Orozco Rodríguez, 0'50.
D. Rafael Orozco Rodríguez, 0'50.
D. Joaquín Quiroga Pérez, 2'00.
Doña Rosario Fraile de Quiroga, 1'00.
D. Ladislao Coderque, 5'00.
D. Heliodoro Santos Mañanas, 5'00.
Doña Teresa Núñez de Santo, 5'00.
D. Francisco Ros Montiel, 5'00.
D. Francisco Rojo Navas, 5'00.
Doña Dolores Ruiz Salido, 4'00.
Srta. Dolores Rojo Ruiz, 4'00.
Srta. Amalia Rojo Ruiz, 2'00.
D. José García Saiz, 5'00.
D. Diego Rosano González, 5'00.
D. José Bustelo Bazán, 5'00.
Niño Francisco Sánchez, 0'25.
Doña Juana Sánchez, 0'25.
D. José Sedano Gutiérrez, 2'00.
D. Antonio Llado Blanco y familia, 7'00.
D. Antonio Llado Castillo, 1'00.
Doña María Mateo Herrera, 1'00.
D. Manuel Mateo García, 5'00.
Doña Adela Pasamonte de Mateo, 5'00.
D. José García Barrera, 2'00.
D. Martín Fernández, 1'00.
D. Enrique Lanuza Cano, 2'50.
Doña Pilar de la Peña de Lanuza, 2'50.
Srta. Pilarín Lanuza de la Peña, 1'00.
Doña Consuelo de la Peña, viuda de Pascual, 2'00.
D. Santiago Pascual de la Peña, 1'00.
Doña María Isabel Pascual de la Peña, 1'00.
D. José de la Peña Delgado, 5'00.
Doña María Isabel Velarde de la Peña, 2'00.
D. Guillermo Tejero Benito, 5'00.
D. José Más Carles, 2'00.
Doña Teresa Puig de Más Carles, 2'00.
Srta. Teresa Más Puig, 1'00.
Srta. Josefina Más Puig, 1'00.
Srta. M. Teresa Más Puig, 1'00.
D. Luis Más Puig, 1'00.
D. José Escarcena Torres, 1'00.
Doña Luisa Sánchez de Escarcena, 1'00.
Señorita Purificación Díaz Tirano, 1'00.
Srta. Paquita Díaz Tirano, 1'00

EN EL NEGOCIADO DE ASUNTOS SOCIALES deben presentar todos los patronos, sin excepción, las relaciones nominales de personal que trabajaba a su servicio el día 23 de Enero, en cumplimiento del Bando del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno

Srta. Africa Díaz Tirano, 1'00.
Srta. Anita Díaz Tirano, 1'00.
D. Antonio Díaz Tirano, 1'00.
Doña Encarnación Tirano Murriel, 2'00.
D. Francisco Solá Ruiz, 2'00.
Doña Carmen Ruiz de Solá, 1'00.
Srta. Conchita Solá Ruiz, 0'50.
Srta. Anita Solá Ruiz, 0'50.
Srta. María Ruiz Torres, 1'00.
D. Serafín Ruiz Torres, 1'00.
D. Luis Meca Romero, 2'00.
Doña María de la Plaza Cázalla de Meca, 1'00.
Doña Amparo Meca Romero, 1'00.
Srta. Amparito Meca Cázalla, 1'00.
D. José Ruiz Chacón, 2'00.
Doña Lucía Herola Adalid, 2'00.
Srta. Isabel Ruiz Herola, 2'00.
D. José Ruiz Herola, 2'00.
D. Antonio Ruiz Herola, 2'00.
D. José Ibáñez Canto, 5'00.
Doña Lucía Trujillo de Ibáñez, 5'00.
D. José Ibáñez Trujillo, 5'00.
Doña Sara Nuñez de Ibáñez, 5'00.
D. Rafael Ibáñez Trujillo, 5'00.
D. Alberto Ibáñez Trujillo, 5'00.
D. Diego Mateo Mauricio, 1'00.
D. Manuel Pérez Palacios, 0'50.
D. Alvaro Ariza Cuella, 1'00.
Suma y sigue, 447'15.

CERVANTES

Miércoles, 27 de enero
Continua de seis a doce Un programa colosal que sólo se proyecta un día. 20 th. Century Fox presenta al dinámico y conocido actor James Dunn en la simpaticísima comedia de situaciones, repleta de graciosas situaciones, que tiene por título — E L T U N A T E — en la que intervienen la nueva estrella Dorothy Wilson y la veterana Zasu Pitts. En el mismo programa la comedia en dos partes "AMOR A BORDO". Por tratarse de una buena película, recomendamos a usted la proyección de

Comisaria de Vigilancia

El niño de 15 años de edad, Juan Serrano Pizarro, con domicilio en la calle de Soberanía Nacional, núm. 23, ha entregado en la Comisaría de Vigilancia, una cadencia con las insignias de Falange Española, que se encontró en la vía pública.
—La niña de 13 años, Adelina Manzanet Carbonell, con domicilio en Daoiz núm. 4, ha entregado en el mismo centro, una pulsera—esclava que se encontró en el Salón Apolo.

CLÍNICA DE URGENCIA

Durante las últimas 24 horas han sido asistidos en este benéfico establecimiento:
Pedro Cano, natural de La Línea, de 17 años de edad, de una contusión en el antebrazo izquierdo.
Pronóstico leve.
—Miguel Pérez, natural de Ceuta, de 10 años de edad, de una herida contusa en el dedo anular izquierdo.
Pronóstico leve.

Cruz Roja Española

AVISO
Para cumplimiento reciente disposición de la Asamblea Suprema de la Cruz Roja Española que ordena la renovación de los carnets de sus asociados, se pone en conocimiento de los señores socios de esta Asamblea Local que deben entregar los suyos respectivos, así como los títulos y diplomas de que se hallen en posesión, en las Oficinas del Hospital de la Institución, los días laborales hasta el 5 del próximo febrero inclusive y horas de 10 a 13 y de 18 a 20.
Ceuta 25 de enero de 1937.
El Presidente

Guardia Civil Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA HOY 27 DE ENERO DE 1937

Cabo
D. Bartolomé Harillo Borrego Subcabos
D. Manuel Trujillo González
D. Ricardo Enriquez López
Guardias Cívicos
D. Juan Llanson Font
D. Francisco Rodríguez Rodríguez.
D. Antonio Sala Gavarrón
D. José Ruiz Gómez
D. Juan García Trancoso
D. Juan Piñero Gómez
D. Francisco Latis Pérez
D. Lorenzo Trujillo Santos
D. Francisco Baza Huesca
D. Fermín Hoyos Briquein
D. Francisco Castillo Sánchez
D. Justo Hernández Muñoz
D. José Rebollo Moro
D. José Fraguera Fernández
D. Ramón Tarrío Gurrea.
D. José Jurado Expósito.
D. Fernando Lara Pacheco
D. Ulpiano González del Río
D. Francisco Pérez Marina
D. José Gómez Guerrero
D. José Ponce Code
D. Juan Molina Molina
D. Inocente Cachero Redondo
D. Diego Navas Rojas
D. Francisco Saavedra Real
D. Antonio García Acedo
D. Jerónimo Almenara Molina
D. Francisco González Rubio
D. Manuel Mori Lecuna
D. Guillermo Fernández Domínguez
D. José Risco Bernal
D. F. Ricardo Ruiz Hernández
D. Cristóbal Ruiz Lara
D. Manuel Guerrero González
D. Damao Arias Pedro-Arenas
D. Antonio Atencia Bourman
D. Pedro Amador Ventura
D. José Benedito Motos
D. Juan García Martínez
D. Miguel Rodríguez Vizcaino
D. Lucas Sánchez Baranda.
D. Juan Pérez de Celis

IMAGINARIA

Cabo
D. Francisco Ros Montiel Subcabo
D. José Tirado Tirado
Guardias Cívicos
D. Julián Peñalva Lloret
D. Lamberto Amador Ventura
D. Gabriel Gómez Rubio
D. Isidoro Moneo Pico
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Francisco Velasco Benitez
D. Antonio Bernal Duarte
D. Ramón Hidalgo Redondo
D. José Montero Sánchez
D. Luis Chaves Rojas
D. Salvador Gil Vela
D. Rafael Marín Márquez
Ceuta 26 de enero de 1937.
Es Copia.—El Ayudante, J. PIÑERO.
V. B.º El Primer-Jefe, R. BALMORI.

Nota Militar

MULTA
Al dentista de esta ciudad señor RUBIO, le ha sido impuesta por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de esta plaza la multa de CIEN pesetas, por infringir las instrucciones dictadas por la Junta de Defensa contra Aeronaves.
Ceuta 26 de enero de 1937.

Junta de Subsistencias de Ceuta

AVISOS
Se pone en conocimiento de todos los almacenistas de patatas de esta ciudad, que por orden Superior, quedan obligados a realizar todas las compras de este artículo en la Península, donde hay existencias suficientes, cumpliendo así un deber de patriotismo. Después de la publicación de este aviso, si la población quedara desabastecida de patatas por incumplimiento de esta Orden, se impondrán CINCO MIL PESETAS de multa, a cada uno de los almacenistas de la plaza que hubieren dado lugar a ello.
Se recuerda a todos los comerciantes, industriales y particulares, y especialmente a los Agentes de Aduanas y Consignatarios, la prohibición absoluta de exportar mercancías, sean de la clase que sean, sin previa autorización de la Junta General de Subsistencias, que será solicitada, en cuanto a Ceuta se refiere, por conducto de esta Junta local.
Se pone en conocimiento de los expendedores de tabaco y cerillas, que habiendo sido donadas por el Ayuntamiento de Ceuta por los señores Baeza Hermanos varias cajas de estuches de cerillas, para engrosar con el producto de su venta los fondos destinados a la reconstrucción Nacional, podrán retirar de las Oficinas de esta Junta de Subsistencias (Cámara de Comercio) las cajas que deseen, al precio de cuatro pesetas el estuche de cien cerillas, que serán vendidas al público al precio de cinco céntimos una. Del patriotismo de estos señores expendedores se espera retiren las cajas a la mayor brevedad.
Ceuta 27 de enero de 1937.

SE VENDE comedor y diversos muebles
Simoa, 5.-2.º

Compañía de Navegación Tirrenia
Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.
Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

"CITTA DI BENGASI"
Para tipo de fletes y pasajes:
EN TANGER, Ditta Achille Petri.
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

A LOS PATRONOS INTERESA SABER que en el tablón de anuncios del Negociado de Asuntos Sociales, Calvo Sotelo, 54, se hallan expuestas las instrucciones que han de tener en cuenta para presentar las relaciones de obreros que trabajaban a su servicio el día 23 de Enero

GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION
DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA
Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia
Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados
Precios de propaganda por inauguración de esta Academia Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Titulos Profesionales
Calle Clavijo núm. 1.—Esquina Soberanía Nacional

DE TETUAN

Nota Oficial

Por esta Alta Comisaría se impuso una multa con fecha 31 de Diciembre último, publicada en la Prensa del Protectorado en sus números del día 1 Enero, al español Bernabé Fernández Sánchez, por traidor a su Patria. Como en esta imposición se ha sufrido un lamentable error de nombres, le es muy grato a esta Alta Comisaría levantar la multa impuesta y reconocer el patriotismo del Sr. Fernández y Sánchez, debiendo insertarse esta rectificación en el mismo lugar y con idénticos caracteres que se publicó la sanción y quedando esta corregida, para todos efectos, de la forma siguiente:

IMPONGO CINCO MILLONES DE PESETAS DE MULTA AL TRAIADOR A LA PATRIA BERNABE FERNANDEZ CANIVELL, RESIDENTE EN MALAGA Y ACTUALMENTE EN TANGER Y ZONA FRANCESA DE MARRUECOS, QUEDANDO AFECTOS A SU PAGO CUANTOS BIENES, CREDITOS, Y VALORES POSEA EN ESPAÑA, PROTECTORADO Y COLONIAS, ASI COMO LAS ACCIONES O PARTICIPACION, SI LA TUVIESE, EN LA SOCIEDAD DE PRODUCTOS CEREGUMIL, RAZON SOCIAL FERNANDEZ Y CANIVELL.

Tetuán, 25 de Enero de 1937.

Firmado: BEIGBEDER

Funerales por el alma del comandante Urbano

A las diez y media de la mañana de ayer se celebraron en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias solemnes honras fúnebres en memoria del pundonoroso Comandante del Batallón Cazadores de Ceriñola núm. 6, don Guillermo Urbano Corricho, que al mando de sus tropas y en brillante acción de guerra, sucumbió gloriosamente, luchando por los ideales que animan la santa cruzada nacional, en el frente de Si-güenza, el día 11 de enero de 1937.

La penosísima impresión que en la ciudad ha producido la desaparición de este gran patriota, que en todo momento supo rendir culto a los principios que informan la tradicional grandeza española, y los grandes afectos y simpatías que supo conquistar entre todos por su carácter afable y caballeroso, se pusieron de manifiesto con relieve muy expresivo, en el piadoso acto celebrado en el templo franciscano.

Este se encontraba repleto en todas sus naves. Allí se hallaban presentes todos los jefes y oficiales, mas una representación de la tropa, del Batallón Cazadores de Ceriñola, Grupo de Regulares de Tetuán y nutridas delegaciones de otros Cuerpos de la guarnición; una representación numerosísima de

la Comunidad Tradicionalista de Tetuán—a la cual perteneció en vida el finado—en sus distintas secciones de Reguertes, Margaritas y Pelayos; otra de Falange Española de las Jons de Tetuán, e ininidad de amigos par ticulares, siendo asimismo muy nutrida la asistencia femenina.

Ofició en el solemne funeral el reverendo Padre Adolfo Pérez, Capellán de la Comunidad Tradicionalista local, y durante el acto, una excelente capilla musical interpretó escogidas composiciones de carácter religioso, y al final, el Himno de la Academia de Infantería.

Los distinguidos familiares del Comandante Urbano—su descon solada esposa doña Purificación Marin, e hijos—recibieron inco ntables y muy expresivas demost raciones de condolencia, a las que nos sumamos de todo cora zón lamentando muy de veras la muerte del gran patriota, que a tan alto precio rindió tributo a sus ideales patrióticos, y deseando a sus deudos la resignación cristiana suficiente para sobrellevar tan rudo golpe.

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Bazca)
Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

La salida para la Meca del buque "Mogreb el-Aksa"

Entre la estación radiotelegráfica del "Mogreb El Aksa" y la local de la Guardia Civil se efectuarán pruebas de comunicaciones con el fin de que se continúe el contacto durante el viaje entre los peregrinos y la capital del Protectorado.

Para esta noche tiene anunciada su salida con dirección a Yedda la espléndida motonave "Mogreb El Aksa", a cuyo bordo y como especial distinción del Generalísimo Franco al Majzen de nuestra zona, efectuarán su tradicional peregrinación religiosa a la Meca buen número de musulmanes de ambas zonas de Marruecos.

La iniciativa de habilitar el "Mogreb El Aksa" para que los peregrinos musulmanes de Marruecos efectúen su viaje a Arabia en mejores condiciones de confort y economía, en ambiente escrupulosamente apropiado, que en excursiones análogas de años anteriores, se ha traducido en la práctica por el más satisfactorio de los éxitos, en cuanto a las demandas de pasaje se refiere. Baste decir que las inscripciones de musulmanes tetuanes se aproxima al número de doscientos, y que en años pasados sólo una treintena de ellos realizaron el viaje utilizando otras líneas de navegación.

De las otras poblaciones de la región occidental, de Villa Sanjurjo, Melilla y aun de la zona francesa, a pesar de la tendenciosa campaña que viene efectuándose en ciertos medios frentepopulistas del vecino Protectorado, son numerosísimos los viajeros inscritos, y de ello puede dar idea elocuente el dato de que todas las plazas de primera, segunda y tercera clase en el "Mogreb El Aksa" se encuentran cubiertas ya, siendo limitadísimo el número de los pasajes de clase cuarta disponibles en este momento.

Los musulmanes de mayor prestigio de Marruecos forman parte de esta expedición, en la que también marchan bastantes mujeres musulmanas.

Con los viajeros tetuanes va el primer cónsul musulmán que representa a España en el Extranjero, el cultísimo sultán español Mohamed Kaddur Ben Amar, que, según es sabido, cumplirá su misión diplomática en Yedda, ocupándose rápidamente de la recepción de los peregrinos musulmanes de la zona española en Arabia.

Café marca "LAS CAMPANAS"
El mejor de todos. Tueste diario Almancen M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Ha empezado a llover en toda la Zona

Los temores de los agricultores marroquíes por la prolongada duración del periodo de sequía, mucho más largo que de costumbre y más agravado por la circunstancia de que el invierno no es de características pluviosas, han cesado totalmente, ya que la variabilidad del tiempo en estas últimas jornadas se han traducido al fin en un fortísimo vendaval de Poniente que arrastra consigo grandes cantidades de agua.

Llovió de un modo continuado en la noche y día últimos, y los chaparrones fueron de gran intensidad y duración. El régimen de aguas, de persistencia acusada, se extiende por todo el territorio de Marruecos y aun rebasa las líneas de la costa, donde de la sequía se acusaba más prolongada. Ello ha producido el natural contento entre las gentes que a las tareas agrícolas de dician sus afanes, y que ya acudían a todo género de rogativas para impetrar del favor divino la presencia del líquido elemento, y aun entre los poseedores de ganado, a los que la ausencia de pasto fresco con que alimentar a sus reses creaba un problema de críticos caracteres.

El actual régimen de aguas beneficia considerablemente al campo, abonando convenientemente las faenas preliminares de la siembra, y también es favorable a la ciudad, ya que la persistencia de la estación seca contribuía a incrementar la enfermería local, y de modo espe

cial las dolencias de índole gripal. Soportamos, pues, las molestias de la lluvia urbana en beneficio de los intereses generales que reporta.

NOTICIAS VARIAS

Procedente de Larache y de paso para Ceuta, tuvimos el gusto de saludar en Tetuán al prestigioso Coronel de Infantería, don Emilio March, Jefe del Territorio, con residencia en Larache, quien permanecerá varios días en la vecina plaza resolviendo asuntos relacionados con su importante cometido.

—Ha regresado a Tánger el distinguido secretario de Embajada don Joaquín del Castillo, afecto actualmente a la oficina consular del Estado español en la vieja capital diplomática del Mogreb.

—Ha sido nombrado intérprete del nuevo consulado de España en Yedda, el antiguo y culto empleado musulmán de la Secretaría General de la Alta Comisaría, Sid Selam Tensamani, a quien felicitamos por tan justa y halagüeña designación.

—Se encuentra ligeramente indis puesto el acreditado contrabista de la localidad, don Florencio Masdeu, por cuya pronta y total mejoría formulamos votos.

Falange Española de las JONS

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy día 27 Jefe de día: Subjefe de Centuria, José Pérez Sánchez.

Imaginería: Jefe de Centuria, Eugenio Royano Moro. Patrulla: Primera Falange de la Tercera Centuria.

Imaginería: Primera Falange de la Primera Centuria. Visita de Hospital: Jefe de Es cuadrada, Angel Ezquerro. Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Eduardo Ruiz González.

Imaginería: Rafael Jiménez Pereira. Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Un cabo y cinco militantes.

Jefatura Territorial: Un subcabo y cuatro militantes.

Segunda Centuria de Primera Línea. A las 21 horas será relevada la Guardia del Cuartel Sanjurjo por un subjefe de Escuadra y seis militares de la Falange de Patrulla de Segunda Línea.

A dicha hora será montada una Guardia, con los militantes de la misma Falange, en los Sindicatos.

Comida para hoy

Desayuno: Café con leche y panecillo. Primera comida: Sopa, cocido, verdura frita, pescado, plátanos.

Segunda comida: Patatas con almejas, y huevos o bistec en salsa. Café con leche.

El secretario local de Milicias

CAFE MARCA "LAS CAMPANAS"

EL MEJOR DE TODOS. TUESTE DIARIO O'DONNELL, 8. TETUAN

SALON APOLO

Hoy 27 de enero de 1937 Metro Goldwyn Mayer presenta William Powell, Myrna Loy y Una Merkel en una producción totalmente hablada en español LA TELA DE ARANA

Un film estupendo que sólo se proyecta hoy

NO DEJEN DE VERLA Mañana Jean Parker en la producción Universal LA PRINCESA DE O'HARA. El viernes ESTREMO de una gran producción nacional "El octavo Mandamiento". Los protagonistas de SOR ANGELICA, en una nueva película española.

Ayuntamiento de Ceuta

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 27 de enero de 1937 a las 17 horas.

Acta anterior. Disposiciones oficiales.

Asuntos de trámite ordinario. Comisión Primera.—Informe en escrito de don Juan Redondo que solicita efectuar obras en la casa número 43 de la calle Jáu denes.

Idem relativo a obras a efectuar en la escuela número 7 de la calle Soils.

Idem en presupuesto de obras a efectuar en la Iglesia del Valle.

Idem relativo a adquisición de plantas.

Comisión segunda.— Informe en oficio del Desinfectar sobre reparación de aparatos.

Idem en escrito de doña María Martínez que solicita serios nes de corrientes eléctricas.

Idem en idem de don Francisco León, que solicita se le siga abonando una cantidad.

Comisión sexta.—Informe relativo a personal del Matadero.

Idem en escrito de doña Margarita Artiel que solicita se le concedan trabajos de imprenta.

Idem en idem de don Manuel Zurita, que solicita se le siga abonando un quinquenio.

Secretaría.— Expediente de concurso para el derribo de la casa número 20 de la calle Sánchez Navarro.

Peticiones gratificables. Oficios. Pagos. Ruegos y preguntas.

Ceuta 26 de enero de 1937. De O. de S. S., El Secretario, Meca.

AVISO
Se notifica al público en general que el sorteo de la Lotería Patriótica de Ceuta y Melilla se verificará el día diez de febrero próximo a las nueve horas de su mañana en el salón de actos de este Ayuntamiento. El acto será público.

Ceuta 26 de enero de 1937. EL ALCALDE

Gran peluquería de señoras
Habiéndose trasladado a la Avenida de la República, antigua fotografía Castro, los afamados onduladores de Barcelona, don Diego Cánovas y señora con los últimos adelantos en aparatos para ondulaciones con corriente y sin ella, no dejan de visitarlos, donde encontrarán esmero y prontitud en los trabajos.
AVENIDA DE LA REPUBLICA (Antigua fotografía Castro)

VIUDA DE SAMUEL SALAMA
CONSIGNATARIOS DE BUQUES
Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"
Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: **BLANDLINE**
ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: **CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA**
También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.
Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes **EL PRECIO FIJO**
donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

UNDEWDOOR
Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del título el sello «GASTAR TRUMP». Representante exclusivo de la marca UNDERWOOD en España y zonas del Protectorado Español. Descansa en absoluto de cuanto os digan en contrario exigiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
PEDID FOLLETOS A **M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.**
Pablo Iglesias, 3. MELILLA.-CEUTA: Soberanía Nacional, 49.-Luneta, número 37 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Cerámica de los Castillejos S. A.
REPRESENTACION DE CEUTA
Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. - Teléf. 4-0-3

CAFÉ VICENTINO BAR
Pastelería y Repostería.—Restaurant
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro
Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas Servicio a domicilio.
Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

Comerciantes Industriales
Contrat. tas de Obras, etc. etc. etc.
aseguran su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal
Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asalariado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a sueldo de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible.
Primo de Rivera, número 51. - Teléfono 500

SE ALQUILA
UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO
Para detalles dirigirse a las Oficinas de **BAEZA HERMANOS EN EL HOGAR MODERNO**

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA **CERVEZA DAMM**
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas Águas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

Para trabajos tipográficos **EL FARO DE CEUTA**

Abuelo
No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la **SASTRERIA Abuelo**
Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

Agencia DELGADO
Despachos de Aduanas.—Transportes y Consignaciones.
Casa en Tetuán
Cardenal Cisneros número 9

MENACHO LIBRERIA
PRENSA EXTRANJERA BIBLIOTECA CIRCULANTE FIGURINES LIBROS DE TEXTO ENCARGOS RAPIDOS
Camoens, 14. Teléfono, 635 CEUTA

JEREZ "LA RIVA"

COGNAC "LA RIVA"

Macharnudo «LA RIVA»
Depositario en Ceuta **AGENCIA PAUBLETE**

Cabaret Cantante
GRANDES DESERTS
El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas
Teléfono 2-4-7 Follagos, 8

EL FARO DE CEUTA

DEL ACTO CELEBRADO EL DOMINGO EN EL CERVANTES EL MAGNIFICO DISCURSO DEL JEFE DE PRENSA Y PROPAGANDA DE F. E. DE TETUAN

A continuación y como prometimos en nuestro número de ayer damos a la publicidad, el brillante y hermoso discurso pronunciado por el jefe de Prensa y Propaganda de F. E. de Tetuán. He aquí su texto íntegro. Camaradas de Falange Española, y camaradas todos: No miento en estos momentos si digo que estoy verdaderamente emocionado, por dos razones: una, por tener que presentar ante vosotros figuras verdaderamente prestigiosas, dentro de lo que nosotros somos, al vibrante Coronel Yagüe que para vosotros ya es como quien dice todo, y a un camarada de la Sección de Prensa y Propaganda de Tetuán, que también ha de dirigiros la palabra. En una ocasión tuve yo la suerte de dirigirme al pueblo de Ceuta. En esta, no la es menor. Y no la es menor, porque yo salgo hoy a esta tribuna con el alma encendida, con el alma encendida en sentimiento fervoroso, en sentimiento de indignación, en un vibrante sentimiento porque sin hipérbolo, puede decirse que os traigo un mensaje lleno de cariño del pueblo de Tetuán, que ha sabido con verdadero dolor, y las comprende, de esas esas, que en días pasados, perisientes aún en nuestras memorias, han escrito con odio, con sangre, con lágrimas y fango, las alas asesinas de los aviones rojos. Yo tengo que decir que todo el pueblo de Tetuán vibró con vosotros. Yo tengo que decir, que todo el pueblo de Tetuán, sintió la tremenda ofensa y el bárbaro ultraje, de que este sufrido pueblo fué víctima. Y entrando en un tema, que surge como traído de la mano, viene todo un guión, toda una consigna. Yo he oído y he visto en letras grandes de escándalo, letras de propaganda, una cosa que quiere ser consigna, que quiere ser grata, que quiere ser defensiva, pero que en realidad no es ni defensa, ni consigna ni grata. Yo he oído y he visto, un guión de infamias en estas palabras: "Antifascistas, uníos por que el fascismo representa la barbarie, representa la guerra, representa la destrucción, representa la muerte, representa la inculcación de los pueblos" y efectivamente, el tema viene como cogido de la mano, por la bárbara amenaza, por la bárbara acción de unos hombres sin conciencia y sin honor, que han hecho todo un lema del más bárbaro concepto. Es este "ni hijos ni padres, ni Patria ni Dios". ¡Ellos! Yo quiero combatir esa afirmación que por desgracia ya había llegado a lo más hondo del alma de algunas personas, con un ejemplo real, que es carne, que es historia de un pueblo; quiero tomar el ejemplo de un pueblo precisamente fascista para ofrecerles su capacidad espiritual ardiente y combativa, para que comparéis este panorama con el otro, con el de la barbarie, con el de una tiranía sin precedentes en la historia, llegando a arrancar a los hijos de los brazos de las madres, para transportarlos a las tierras heladas de la Rusia con un afán de inculcar el odio, a lo que nunca debieron odiar: el odio a lo más sagrado para ellos, porque no pedrán nunca desprenderse de su condición de españoles. En muy breves rasgos, voy a analizar la situación, en el presente y el pasado de un pueblo que hoy vive, que es libre y que extiende los dictados de su programa, para su engrandecimiento. Voy a hablaros brevemente de Italia. A la vorágine de la guerra, a la gran catástrofe mundial, fué arrastrado el pueblo de Italia. Italia dió lo mejor de su capacidad combativa, su juventud, por la causa de la Patria. Más llegada la paz, todo el mundo se incorporó a sus puestos, a sus menesteres, a sus fábricas, a sus oficinas, en una palabra, a sus puestos de combate en la vida civil, que es el trabajo. Bien pronto llegaron las luchas políticas, impidiendo su engrandecimiento y en el ambiente apareció la tristeza, el desorden, intensificándose la emigración hasta el punto de que 400.000 hombres partían anualmente, para países de América y Centro América, buscando un suelo extranjero que fuese más duro que el de su propia Patria. En estas circunstancias verdaderamente alucinantes, de las más avanzadas del socialismo revolucionario, surge un hombre todo ímpetu, todo corazón, al que le dolía su Italia. Un hombre que concibió el proyecto, vió hecho realidad su sueño y surgieron los primeros fascios de combate. Este hombre, de excepcionales condiciones, que con su arrojo y valentía fué el salvador de Italia, evitando la hecatombe que sobre ella se cernía, fué Be-

geográfico de España, queremos jerarquía, igualada para los ejércitos de tierra, mar y aire; queremos ser fuertes y poderosos, pero no para la guerra ni para la ofensa, sino para la defensa, para mantenernos dentro de nuestra propia dignidad. para que el respeto prevalezca, que es precisamente lo que anhelamos. Ser fuertes, para mantenernos dentro de una era de paz y tranquilidad, para dedicarnos a nuestra propia reconstrucción. (Ovación). Y viene ahora otro punto muy interesante. El problema del capitalismo. Con una mala fe incalificable, han pretendido presentar nuestro programa y a nosotros mismos, como mantenedores de rancios abolengos burgueses. ¡Esto, no! ¡Nunca! Nosotros hemos mirado muy en serio el panorama político de un campo y otro y no pactaremos con nadie; únicamente con la gente de buena voluntad, que dicen: Gloria a Dios en las alturas, y paz en la tierra a los hombres de buena voluntad. (Muy bien, exclama el público). No tengo que decir con palabras finas, exactas, rotundas, como ya una vez lo declaró el Coronel Yagüe, que destruiremos al capitalismo, y en esto también somos nosotros mejores que ellos, que vamos a destruirlo y ellos lo explotan. Quedan otros dos o tres puntos muy interesantes que quiero analizar a la ligera para no ser un obstáculo en vuestro anhelo de escuchar la palabra de otros oradores, sobre todo la del Coronel Yagüe, que ya conocéis, y que tanto ha hecho por la causa de España. Problema de la tierra, del trabajo y de la cultura. Nosotros tenemos que decir que haremos el máximo esfuerzo para revalorizar los campos, vivero permanente de España, y que es la base de su riqueza, así como sosten supremo de la España que anhelamos. En el futuro, no permitiremos que en los suelos de España se extenuen inútilmente los hombres, para sacar un mal mendrugo de pan con que sostener el cuerpo, ni consentiremos que se desangre al obrero que tiene derecho a mejor vivir, por una sola razón, por ser español. (Ovación). En el orden de la cultura, tenemos que decir, que no seremos obscurantistas. No toleraremos que se pierda jamás un cerebro, que pueda ser útil a la Patria, nazca donde nazca. A la universidad futura tendrán arriba todas las inteligencias que se produzcan, sin que haga falta ser hijo de fulano o de Zutano, porque eso es una lacra intolerable. Queda solo un punto importantísimo y vital que es el caballo de batalla, que utilizan a voz en grito a través de los micrófonos. El de la libertad, lo que ellos dominan la santa democracia. Yo tengo que decir, que un pueblo organizado, bien constituido, fuerte y poderoso es verdaderamente libre. El proletariado español creía que era libre porque le quedaba el recurso de ir a la huelga, y no sabía que esa huelga estaba impuesta desde hacía muchas horas; creía que era libre, porque se manifestaba gritando ¡U. H. P.!, sin saber que esa era una consigna extranjera; creía que era libre y no le queda el recurso de emanciparse rompiendo sus cadenas y retirándose de las trincheras, porque se lo impiden fusiles y ametralladores que probablemente fueron comprados con aquellas cuotas que se exigían a los obreros sindicados. Es decir, que se les mata con su propio dinero. ¿Eso es libertad? Si este panorama nuestro es obscurantismo, barbarie, tiranía y falta de consideración, y en cambio el que ellos propagan es luminosidad, libertad y grandeza, no tengo que decir más que una sola cosa: los que así piensen y sientan, que se den con su panorama, nosotros no lo queremos; pero que lo guarden muy dentro y que no sientan temor, sino vergüenza. Para terminar, pido solo que todos los que sientan nuestro ideal, los que de verdad en él crean, se pongan en pie y den ese grito que hoy constituye en tierras españolas, en los mares y en el aire, una consigna suprema, una promesa solemne hecha ante el mundo y ante la historia de que por ellos estamos dispuestos a luchar y a vencer. No lo dudéis, ¡a vencer!

Otras interesantes informaciones de radios

UNA CARTA DE UN OFICIAL MORO DE REGULARES Y UNA FOTOGRAFIA INTERESANTE DIRIGIDAS AL GENERAL QUEIPO DE LLANO

EL KAI D YILALI RELATA UN ATAQUE EN LA ZONA DE TERUEL Y REMITE UNA FOTOGRAFIA EN LA QUE APARECE UN MILICIANO ROJO ATADO CON CADENAS PARA EVITAR SU FUGA DEL FRENTE DE COMBATE

Sevilla, 26. — El Excmo. señor General Queipo de Llano, en su charla de esta noche dió cuenta de haber recibido una interesante carta del oficial moro de Regulares, Kaid Yilali, español de vocación y valeroso combatiente. Sevilla, 26. — El Excmo. señor General Queipo de Llano, en su charla de esta noche dió cuenta de haber recibido una interesante carta del oficial moro de Regulares, Kaid Yilali, español de vocación y valeroso combatiente. También le adjunta una interesante fotografía, que es una verdadera poesía, apareciendo en ella un miliciano rojo, muerto, al lado de una ametralladora y con los pies atados a una columna con cadenas, al objeto de que no pudiese escapar y se batiere sin excusa alguna.

EL SUBSECRETARIO DE ASUNTOS EXTRANJEROS DE INGLATERRA VARIA DE OPINION ANTE EL ENVIO DE AUTO-OMNIBUS PARA LA EVACUACION DE MADRID

NO SERA PRESENTADA LA PROPUESTA A LA MESA DEL CONSEJO DE LA S. DE N.

Radio Club Portugués, 26. — En el día de hoy se ha tenido la referencia, que más tarde ha tenido la debida ratificación, según la cual el subsecretario de asuntos extranjeros de Inglaterra, ha variado de opinión en cuanto a facilitar doscientos uuto-ómnibus a los rojos españoles para proceder a la evacuación de Madrid. Esta actitud de dicho subsecretario de asuntos extranjeros motiva por tanto la no presencia de dicha propuesta en la mesa del Consejo de la Sociedad de Naciones, como se había pensado en un principio en Londres. Al no apoyar esa orientación Inglaterra, se evita faltar a la no intervención, ya que se ha repetido que no puede confundirse la guerra civil con una guerra internacional, pues en este caso no son dos poderes en dos Estados los que luchan, sino dos poderes en uno solo.

LOS CATOLICOS BELGAS PIDEN AL GOBIERNO QUE ROMPA SUS RELACIONES CON EL GABINETE ROJO DE VALENCIA

Salamanca, 26. — La Federación de asociaciones católicas de Bélgica ha mostrado su gran descontento por el hecho de que el Gobierno de su país continúe sosteniendo sus relaciones con el gabinete rojo de Valencia. En la nota que han hecho pública, manifiestan que el Gobier-

Noticias breves

MUNISTAS EN POLONIA. Salamanca, 26. — Las distintas federaciones de obreros católicos en el día de ayer y en más de cincuenta ciudades polacas, organizaron grandes manifestaciones anticomunistas, entregando una moción a las respectivas autoridades, en la que se ruega que se siga la campaña en contra del bolchevismo, por estimar como mal peligroso esta idea que puede envenenar los pueblos civilizados. Salamanca, 26. — Las mujeres suecas han fundado en Estokolmo y otras ciudades, una sociedad de carácter benéfico, destinada a recabar socorros para ser ofrecidos, principalmente, a los niños españoles que se encuentran en situación precaria, como consecuencia de los acontecimientos actuales. En la primera reunión que con tal fin se celebró estuvo presente el Príncipe Carlos, hermano del Rey, quien alabó en términos calurosos la labor humanitaria de esta organización. Salamanca, 26. — Un diario inglés ha publicado una interesante y al mismo tiempo vergonzante estadística, conteniendo el número de sacerdotes asesinado por las hordas rojas en España. Según esta estadística el número de religiosos asesinados se eleva a cinco mil, figurando entre ellos diez obispos. En nueve diócesis, el número de inmolados asciende al ochenta por ciento de las correspondientes plantillas. En Málaga ha llegado hasta la escandalosa cifra del noventa por ciento. Paris, 26. — Se espera, en breve, la llegada del embajador argentino para realizar conversaciones comerciales con los ministros franceses, las cuales fueron interrumpidas en agosto pasado, con motivo de la devaluación del franco. Ginebra, 26. — Delbós, ministro del Exterior francés almorzó con el Vayo del Gobierno rojo de Valencia. También conferenció del Vayo con el ministro chino. Egduard, representante chileno se entrevistó con el presidente de la S. de N. tratando de la cuestión de los refugiados en las embajadas de Madrid. Tenerife, 26. — En Valencia se ha dispuesto el Asilo Portateli, para residencia de Azaña. También se informa que los milicianos harán guardia en dicho Asilo. ¡Pobrecito Azaña! ¡En un asilo y con los que deportó a Bata y a los que quería que se hiriese en la barriga vigilándole! Londres, 26. — Comunican de Nueva York que los soviets han encargado a varias fábricas la construcción de tractores de seiscientos caballos. Nunca se hacen tractores de más de trescientos, suponiéndose que se trata de transformarlos, luego, en tanques de asalto. Posiblemente el Gobierno Roosevelt no autorizará la venta. Berna, 26. — A la una de la madrugada de ayer, fué asesinado a tiros, alevosamente, el jefe de la Organización Nacional, que fue de los médicos más reputados de la ciudad. Se atribuye el crimen a los comunistas, ya que la víctima venía haciendo una intensa propaganda antibolchevique. Tenerife, 26. — En Madrid, a partir del uno de febrero, los veinticinco para proveerse de viveros tendrán que proveerse, además de los cinco carnets que hasta ahora se exigían, de otro de la Comisión de Abastos que preside el Gobernador. Bucarest, 26. — El estado del príncipe Nicolás, hermano del heredero del trono, es satisfactorio. Habiéndole desaparecido la erupción del enfermo ha entrado en período de convalecencia. Lisboa, 26. — El Gobierno ha puesto en la frontera a todos los extranjeros detenidos los últimos días. Serán recompensados los guardias que descubrieron la caja de bombas colocada en el ministerio del Interior y que la trasladaron fuera del edificio. Ginebra, 26. — El Consejo de la Sociedad de las Naciones ha comenzado el estudio de la cuestión de las materias primas coloniales. Paris, 26. — El Gobierno rojo de Valencia ha negociado con Francia la concesión de todo el comercio de las minas de la zona que aun dominan los marxistas. Antes el comprador era el Gobierno italiano. Tenerife, 26. — En Barcelona se han formado colas a las doce de la noche para recoger medio kilo por familia a las diez de la mañana del día siguiente, que es cuando se efectúa el reparto. Tenerife, 26. — Unión Radio de Madrid lanzaba, hoy gritos angustiosos, pidiendo a la gente que se dejase evacuar, a lo que siguen negándose los vecinos. Córdoba, 26. — Un radio captado de Alicante dice que en esta ciudad se han registrado encuentros entre comunistas y anarquistas, habiendo cincuenta y cinco muertos. Londres, 26. — En los círculos españoles de esta capital se dice que la Federación de sindicatos españoles organizará un congreso, con asistencia de representantes de todos los países, para constituir el Frente Popular internacional. Piensan establecerlo en Inglaterra y esto dice claramente que los tentáculos soviéticos de Moscú quieren también dejarse caer sobre las islas británicas. Bruselas, 26. — Aun no se ha liquidado el incidente diplomático entre Bélgica y Valencia, con motivo del asesinato del secretario de la embajada en Madrid cometido por los rojos. Parece ser que existen divergencias entre el ministro socialista y los demás miembros del gobierno belga. Paris, 26. — El doctor Fustina ha manifestado a la prensa que se propone presentar en el parlamento una interpelación al ministro de negocios extranjeros, con el fin de preguntarle sobre el fin de preguntarle sobre la cuestión aún pendiente del ataque al avión francés al servicio de la embajada de Madrid, y que tuvo como fatal consecuencia la muerte de un periodista.

Compañía General de Carbones S.A. Se complace en participar al público en general, ha sido nombrada Representante del LLOYD'S en Ceuta, desde cuyo cargo queda a su disposición Compañía General de Carbones S. A. Lloyd's Sub-Agente Teléfono 232 Apartado, 28 Calvo Sotelo, 24 CEUTA

Flores Muñoz ODONTOLOGO Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40

visito a los consumidores de la Leche Condensada EL BEBE HOLANDES Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata. Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA Siempre fresca. Siempre igual El Bebé Holandés no tiene rival AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

Ayuntamiento de Ceuta AVISO En esta secretaría y a quienes acrediten su propiedad, se les entregará un aparato dental y una pieza de automóvil que han sido halladas entre los escombros producidos por la bomba que cayó el día 20 del actual sobre el Mercado público. Lo que se hace público para conocimiento de los interesados. EL SECRETARIO —Alfredo Meca.